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на Чернобыльской А Э С  со 
стоялось  очередное с о в е 
щ ание, посвящ енное р а с 
смотрению  вопросов обра
щения с отработавшим ядер- 
ным топливом на ЧАЭС . В 
обсуждении проблем приня
ли участие специалисты ГСП 
Ч АЭС , Института поддерж
ки эксплуатации А Э С , Меж
дународного Чернобыльско
го центра, Сумского машино
строительного НПО  им. 
Фрунзе, а также российско
го научно -исследовательс
кого и конструкторского ин
ститута энерготехники (НИ- 
КИЭТ). Главной целью сове
щания стала выработка со 
вместного подхода к вопро
сам, связанным с хранени
ем отработавшего ядерного 
топлива ЧАЭС.

Вопрос выгрузки ядерно
го топлива из энергоблоков 
Чернобыльской А Э С  являет
ся одним из приоритетных на 
сегодняшний день. Наличие 
топлива в реакторах и бас
сейнах выдержки влияет на 
сроки снятия Ч А Э С  с эксп
луатации и реализации 
международных проектов. В

15 сентября Чернобыльс
кую А Э С  посетила делегация 
Комиссии ядерного регулиро
вания США во главе с комис
сионером  Джефри Мерри- 
филдом С украинской сторо
ны делегацию сопровождала 
председатель ГКЯР Украины 
Елена Миколайчук

В Украину делегация Ко
миссии ядерного регулиро
вания прибыла с целью оцен
ки реализации программ 
технического сотрудниче 
ства в рамках принятого в 
1993 году Соглашения меж

ду Правительствами Украи
ны и СШ А о повышении экс
плуатационной безопаснос
ти, снижения степени риска 
эксплуатации и укрепления 
систем регулирования граж-

20 сентября Чернобыль
скую А ЭС  посетили предста
вители мировой сети ядер- 
ных новостей «NucNet» 
Данный визит стал резуль
татом Международной кон
ференции МАГАТЭ, которая 
со стоялась  в Вене 6 — 7 
сентября этого года.

Главной целью визита в 
Украину стала подготовка к 
20-й годовщине аварии на 
Ч АЭС , сбор и обновление 
данных для использования 
в информационных матери
алах агентства.

NucNet —  мировая сеть 
ядерных новостей, первое 
и нацеленное  только на 
связи с общ ественностью  
предприятие, в котором 
все части мирового ядер 
ного сообщества объедини
ли силы  для совм естной  
работы и демонстрации от
крытости В настоящ ее

частности, главным усл ови 
ем для строительства ново
го безопасного конфайнмента 
(«Укрытия-2») является о с 
вобождение энергоблока №3 
от ядерного топлива

В связи с задержкой стро
ительства ХОЯТ-2 и с необхо
димостью как можно быстрее 
освободить энергоблоки от 
ядерного топлива, принято 
решение о его выгрузке в су
ществующее хранилище, кото
рое сегодня практически за
полнено. Для размещения топ
лива с энергоблоков предпо
лагается использование схе
мы уплотненного хранения. 
Реализация такого проекта по
требует значительных финан
совы х затрат, связанных с 
разработкой проекта обосно
вания безопасности такого 
вида хранения, с изготовлени
ем дополнительного оборудо
вания, с дополнительными 
дозовыми нагрузками на пер
сонал, который будет уча
ствовать в транспортно-тех
нологических операциях. Для 
решения этих вопросов уже 
начаты переговоры с произ
водственными и научными 
организациями Украины и Рос-

данских атомны х объектов  
Украины.

В ходе посещения Черно
быльской станции делегация 
комиссии ядерного регулиро
вания СШ А ознакомилась с 
ходом работ и проблемными 
вопросами строительства  
нового безопасного конфайн
мента. ХОЯТ-2, сущ ествую 
щим состоянием объекта «Ук
рытие».

Делегация встретилась с 
первым заместителем мини
стра по чрезвычайным ситу
ациям и по делам защиты на

селения от последствий Чер
нобыльской катастроф ы  Т а
тьяной А м осовой  и дирек 
тором ГСП ЧАЭС Игорем Гра- 
моткины м

Первый зам еститель  ми-

время N ucN et имеет своих 
членов и подписчиков при
мерно в 50 странах, и, в боль
ш инстве из них, все и сточ 
ники ядерной инф ормации 
непосредственно  со ед и н я 
ются с сетью  NucNet. Сеть 
получает новости более чем 
от 400 поставщиков инф ор
мации с атомны х электро 
станций , энергетических 
ф ирм , компаний ядерного  
топливного цикла, регулиру
ющих органов, министерств, 
н а у ч н о -и ссл ед о в ател ь ски х  
центров и т.д. Основанная в 
1990 году Европейским ядер- 
ным обществом, но в насто
ящее время полностью неза
висимая организация, NucNet 
обеспечивает необходимое 
инф орм ационное  об служ и 
вание профессионалов в об
ласти ядерной энергии.

Во время своего визита в 
Украину представители аген-

сии. Состоявшееся совещ а
ние проводилось в рамках 
этих переговоров.

Работы планируется на
чать уже в конце 2005 года и 
завершить на протяжении 3 
—  4 лет. Это временный 
вариант до введения в экс
плуатацию нового хранили
ща и его необходимость про
диктована соблю дением  
сроков снятия с эксплуата
ции и реализации междуна
родных проектов. Вопрос о 
строительстве  ХО Я Т -2  по- 
прежнему остается актуаль
ным, поскольку ресурс суще
ствующего хранилища исте
кает в 2016 году

Все участники со вещ а 
ния были единодуш ны  в 
оценке осущ ествимости  
применения уплотненной 
схемы хранения отработав
шего ядерного топлива в 
ХОЯТ-1, что нашло свое от
ражение в подписанном 
протоколе. Специалисты  
ГСП Ч А Э С  также уверены, 
что положительные стороны 
такого решения по обращ е
нию с отработавшим ядер- 
ным топливом намного пре
вышают возможные риски.

нистра проинформировала 
американскую делегацию о 
задачах  м инистерства , 
особое  внимание было 
уделено  реш ению  вопро
сов Чернобыльской А Э С  и 
зоны отчуждения, в оп р о 
сам  активизации м еж д у 
народных проектов Были 
р а ссм отрены  сф еры  во з 
можного сотрудничества с 
американской стороной, в 
частности в сфере регули
рования пожарной и техно
генной безопасности, охра
ны труда

В ходе встречи также 
обговаривались организаци
онные изменения в связи с 
изменением  подчинения 
ЧАЭС из сферы управления 
Минтопэнерго в МЧС.

тства «NucNet» также наме
рены наладить конструктив
ные отношения для обмена 
информацией о ходе работ 
по снятию Ч АЭС  с эксплуа
тации, включая обращение с 
отработавш им ядерным 
топливом и радиоактивны
ми отходами, о состоянии 
остановленны х энергобло
ков и объекта «Укрытие» и о 
ходе работ по его преобра
зованию. Эти вопросы деле
гация обсудила в ходе 
встречи с директором ГСП 
ЧАЭС Игорем Грамоткиным.

В ходе визита на Черно
быльскую  А Э С  делегация 
посетила строящ иеся 
объекты  для обращ ения с 
твердыми и жидкими радио
активными отходами, смот
ровой павильон объекта 
«Укрытие», блочный щит уп
равления и центральный зал 
третьего энергоблока.


